
いま保育園で 
起きている事

2021年11月22日 
区立谷原保育園へ 
子どもを迎えに行った 

保護者に1通の手紙が渡された 
その日は 

翌年度の入園申し込み 
〆切り3日後でした



お子様が卒園した後の谷原保育園について
（お知らせ）

令和8年度末を目途に閉園する

考えです
近隣に用地を取得し 

新たに誘致する私立認可保育所を令和6年度に開園

する予定



詳しくは12月２日に説明とは…

区議会で計画の改定を提案しないと

説明できないから…

6 パブコメ意味ある？

あと出し！？



お子様が卒園した後の谷原保育園について 
と題して 

在園する子どもたちには 
影響ない印象を与えつつ

保育園を閉園する考えを 
一方的に伝える 
しかも説明は後日 

計画を公表してからとは！

区は老朽化も閉園理由にしていますが…



しかも区は隣に土地を４億円で購入済み！

区は無償貸与するそうです

谷原保育園の建て替え費用でも…

※建物代2.7億円の19％にあたる0.5億円を区が拠出。 
私立事業者が保育施設（建物）を整備した場合、国62％、都13％、区19％を上限に財政補
助する制度があり、残額は事業者が負います（この場合は2.7億×6％≒1600万円）。

私立誘致 
用地取得費＝4.3億円 

谷原保育園の土地代＝-3.1億円 
事業者への補助金0.5億円 

4.3億－3.1億＋0.5億※＝1.7億円

直営で建て替え 
用地取得＝4.3億円 

谷原保育園の土地代＝-3.1億円 
建物代＝2.7億 

4.3億－3.1億＋2.7億＝3.9億円

誰かの財産

区民の財産



谷原保育園の保護者に11,839人が賛同！

しかし練馬区議会は否決
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購入した土地は私立誘致ではなく、 
谷原保育園を建て替えて！ 

安心できる場所を

なくさないで

大好きな先生と

離れたくないよ

どうして？ 
区立保育園を 
減らしたいの？



歳入総額は4,596億9,712万円、歳出総額は4,469億3,132万円で、歳入総額か ら歳出総額を差し
引いた形式収支は、127億6,580万円の黒字決算となった。 

一般会計の単年度収支は、15 億3,280万円の黒字となった。

『練馬区各会計歳入歳出決算審査意見書』より

そもそも練馬区は貧乏なのか？ いえ　毎年黒字です

「保育所を地域の福祉拠点に」の声 
こども庁に向けたヒアリング

『福祉新聞』　2021年10月25日

https://www.fukushishimbun.co.jp/topics/26693


公立と民営では負担割合が異なる
民営

国
50%

東京都
25%

練馬区
25%

公立

練馬区
100%

保育所の1年間の運営費はおよそ2億円

保育利用のご案内に 
保育料の表がありますが 
そこにはこんな事も



少子化で保育園は？



防衛費優先、子育て予算は後回し…「倍
増」掲げるが具体性なし　出生、初の80
万人割れ予想の「国家的危機」でも

『東京新聞』　2022年12月2日 06時00分

子育てしづらい国の　こども家庭庁
NHK論説委員室　2022年1月10日

財源問題も含め日本の子ども施策について解説

2021年の保育事故、 
過去最多の2347件　死亡5人　内閣府

『朝日新聞デジタル』　2022年7月7日 17時49分

グローバルキッズが保育士数水増し 
施設運営費を不正受給 

豊島区などが1600万円返還請求へ

『東京新聞』　2022年7月21日 06時00分

https://www.tokyo-np.co.jp/article/217359
https://www.tokyo-np.co.jp/article/217359
https://www.asahi.com/articles/ASQ775T8PQ77UTFL01L.html
https://www.tokyo-np.co.jp/article/190872


現役保育士たちの叫び「私たちも“崖っぷち保育”です」 
シリーズ（3）保育現場のリアル

変わらない配置基準なぜ？ 国に聞いた 保育士のリアルに密着 
シリーズ（2）保育現場のリアル

「もう1人保育士を！」“崖っぷち保育” から幼い命守るために 
シリーズ（１）保育現場のリアル

NHK首都圏ナビ

https://www.nhk.or.jp/shutoken/wr/20221014c.html
https://www.nhk.or.jp/shutoken/wr/20221004a.html
https://www.nhk.or.jp/shutoken/wr/20220930a.html
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看護師 

調理職 

栄養士 

用務職

学校や幼稚園とは異なり 
学級と言う考えがないので 
45人以上いないと 

四捨五入で2にならない



民で 
できることは 
民で？？？

区立保育園の役割とは？

　北区では区立の保育施設を増設する
ため保育士を募集し、80人の募集に
500人が応募しました…

　ベテラン、中堅、若手の
バランスで保育のノウハウ
を継承することが重要

区がみずから… 
災害時の保育に当たる 
保育のニーズを掴み制度化できる 
質を見極める力を持つ



都民の希望は
認定子ども園
13.8％

幼稚園
30％

認可・公立
51.9％

認証保育所
15.7％

認可・私立
39.3％

東京都福祉保険局「東京都保育ニーズ実態調査　都民調査速報版について」 
2018年1月26日

希望していた教育保育サービス

保育の質を守りながら 
さらに充実していくには 
施設を減らさず 

全ての施設の認可化と 
基準の改善を！



29

令和元年度　検査実施状況
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2017/07/23『子どもたちの心に映る保育を考える』練馬区講演レジュメより                 

大倉得史研究室　京都大学で検索 
大倉得史（おおくら　とくし） 
1974年生。東京都出身。 
京都大学総合人間学部卒業、京都大学大学院人間・環境学研究科博士後期課程修了。九州国際大学法学部講
師、准教授等を経て、現在、京都大学大学院人間・環境学研究科教授。京都大学博士（人間・環境学）。専門
は発達心理学、保育学、法心理学。公認心理師、臨床心理士。  
著書：『先生、ボクたちのこときらいになったからいなくなっちゃったの？　子ども不在の保育行政に立ち向
かう』（ひとなる書房）ほか
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大倉得史（おおくら　とくし） 
1974年生。東京都出身。 
京都大学総合人間学部卒業、京都大学大学院人間・環境学研究科博士後期課程修了。九州国際大学法学部講
師、准教授等を経て、現在、京都大学大学院人間・環境学研究科教授。京都大学博士（人間・環境学）。専門
は発達心理学、保育学、法心理学。公認心理師、臨床心理士。  
著書：『先生、ボクたちのこときらいになったからいなくなっちゃったの？　子ども不在の保育行政に立ち向
かう』（ひとなる書房）ほか



ソーシャルディスタンスは？

1ｍ
3.14㎡

何かには使う税金 
何に使わせるかが問題

1981年サンライフ練馬開設 
1985年美術館開設 
1985年貫井図書館開設
1966年谷原保育園開園 
上石神井・桜台も同じ年



あきらめず 
みんなで 

声をあげ続けよう


